

Le 9 octobre 2025

Hommage du Conseil départemental des Landes à Robert Badinter

Quarante-quatre ans jour pour jour après l'abolition de la peine de mort, la France rend hommage à Robert Badinter, figure emblématique de la justice et de l'humanisme républicain, en l'accueillant au Panthéon.

Avocat, garde des Sceaux, homme de convictions et de courage, Robert Badinter a porté la voix d'une République fidèle à ses principes fondamentaux : la défense des droits humains, la dignité de chaque personne, la lutte contre toutes les formes de discrimination et d'intolérance.

Son combat pour l'abolition de la peine de mort, sa contribution à la dépénalisation de l'homosexualité et son engagement constant pour l'État de droit ont marqué durablement la conscience collective. À travers lui, c'est toute une génération d'hommes et de femmes de justice qui a cru en une République fondée sur la raison, la tolérance et l'humanité.

Robert Badinter avait accepté, avec son épouse Élisabeth, que le collège d'Angresse, porte leur nom. À cette occasion, il avait témoigné, dans une vidéo tournée en présence de Xavier Fortinon, Président du Conseil départemental des Landes, de son profond attachement à l'école républicaine, garante de l'égalité et de la citoyenneté.

Son héritage intellectuel et moral reste une boussole pour celles et ceux qui servent l'intérêt général et veillent à la protection des libertés publiques.

Dans un contexte mondial où les droits fondamentaux sont fragilisés et où certains opposent sécurité et humanité, le message de Robert Badinter résonne avec force : une démocratie véritable ne se construit jamais sur la peur.

Le Conseil départemental des Landes s'associe pleinement à l'hommage national rendu à cet homme d'État exceptionnel.

Son engagement pour la justice, l'égalité et la dignité humaine demeure une source d'inspiration pour l'action publique et pour notre République tout entière.

Contact presse

Solène Méric
Département des Landes

05 58 05 40 01 / 07 64 45 69 06

presse@landes.fr